
纸杯，别买太花的
一次性纸杯新国标下月实施
本报记者 李倩

还有一周多新国标就要实施了，
根据新标准，杯口15mm以下、杯底
10mm以上能印图案，济宁市场上销
售使用的一次性纸杯合格吗？23日，记
者对济宁城区不少早点摊、快餐店、
批发市场进行了走访，发现在售的一
次性纸杯大多遍身图案，质量也参差
不齐。

“颜色越鲜亮越好卖，像这个橙
色的纸杯一天要用上近百个。”在济
宁育才中学附近卖小吃的吴女士说，
一次性纸杯都是从厂家定制的，并且
送货上门，1000个纸杯不过200元。记
者看到，小吃街上用的纸杯多为橙
色、红色和紫色，上面的图案也多遍
布整个杯身，用手一摸，上面的油墨
也很容易掉色。

在城区的几家大型超市售卖的

纸杯，外包装上都标注明确的厂名、
厂址以及QS认证等信息，但杯身大多
印有各式图案，印刷位置能达到“新
国标”要求的却不多，有的图案边缘
延伸到杯口，个别价格较低的纸杯摸
起来也软软的。此外，众多的快餐店，
使用的一次性纸杯也都全身印有图
案，不符合国家标准。

“平常家里来客人，经常用一次
性纸杯，购买时多看QS，对杯子是否
有异味、外观怎么样还从来没有考虑
过，一般还更青睐于色彩明快的纸
杯。”市民孙爱玲说。

随后，记者联系到两家外地纸杯
生产企业，相关负责人表示，纸杯的
外观、大小都可以定制，颜色使用越
多价格越高，对一次性纸杯的新要求
还没有听说。

上线单位：济宁市文广新局

实施文化惠民工程

有一位市民反映，目
前济宁城区只有两家影
院，平时有了好电影，可
惜与上班时间冲突，到了
周末去看吧，又非常拥
挤。“不知道济宁城区有
没 有 新 建 电 影 院 的 计
划？”

“城区有新建电影院
的计划。”济宁市文广新
局广播影视管理科科长
郑新春表示，省、市都有
鼓励建设电影院的文件。
按照计划，每个县都将建
设一处数字化电影院。目
前，邹城、兖州、汶上和微
山四地的建设目标已经
完成，曲阜和嘉祥正在建
设。济宁城区也将新增电
影院，济宁高新区、济北
新区和北湖新区都将新
建电影院。届时，市民们
看电影更加方便。

3月14日，济宁市文
广新局在运河文化广场
启动“市民大舞台”演出
活动，愿意展示才艺的市
民和团体都可以报名参
加。活动启动以来，得到
市民们和文艺团体的欢
迎。现在县城的文化活动
也不多，什么时候县城也

设立“市民大舞台”？兖州
等地的市民对此很期待。

社会文化科科长刘
凤来介绍，“市民大舞台”
演出活动确实受到市民
和文艺团体的欢迎，现在
有60支队伍、3000多人报
名参加演出活动，目前已
经演出了50多场。现在除
了周一进行设备检修，其
他时间都有市民或团体
进行演出。鉴于部分县市
区居民希望设立“市民大
舞台”，济宁市文广新局
将在全市推广这种形式，
目前兖州、梁山正在筹备

“市民大舞台”。下半年，
其他县市区将陆续设立

“市民大舞台”。
同时，济宁还将加

快完善公共文化服务体
系。济宁市文广新局局
长周立华表示，近期要
召开全市乡镇综合文化
站、村文化大院、农村书
屋建管用现场经验交流
会，完成村文化大院、社
区文化中心建设的全覆
盖。还将实施文化惠民
工程，有线电视入户率
将达到 7 6 %，送戏下乡
不少于1000场。
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23日，济宁市文广新局局长周立华带
领相关科室负责人，做客政风行风热线，就
市民们关心的影院建设、第十届艺术节济
宁备战情况等问题进行现场交流。其中公
共文化服务体系建设等成为市民们关心的
热心问题。

聚焦直播间>>

城区将新建多处电影院

1 .第十届中国艺术
节将于2013年在山东举
办，目前全省各地都在备
战“十艺节”，很多市民想
了解济宁市的备战情况？

艺术科科长申华荣
介绍，济宁市将打造一台
现代农村题材的山东梆
子精品剧，以该剧冲击

“文华奖”。目前剧本已经
修改了三遍，争取早日定
稿、早日搬上舞台，参加
今年9月举办的全省艺术
节，争取入围“十艺节”推
荐剧目。

场馆准备方面，将对
声远舞台实施升级改造，
目前已经向全国公开征
集了声远舞台的改造方
案，有4家单位呈报了改
造方案。目前正在办理声
远舞台改造的立项和招
投标工作。

刘凤来说，去年在全

省“群星奖”初赛中，济宁
市有8件作品入围，包括3

件音乐类作品、3件舞蹈
类作品和两件曲艺类作
品，入选数量居全省第
二。目前正在对集中排
练，对作品进行加工提
高。

2 .杂技是济宁市的
一张名片，济宁市想建杂
技城，目前杂技城的规划
建设有哪些进展？

申华荣说，济宁市正
加快推进杂技城建设步
伐，计划选址在东方文博
城内，争取8月份开工，明
年9月底前建成并投入使
用。杂技城将打造大型杂
技主题晚会，宣传地域文
化，成为辐射全省、贯穿
南北的文化艺术交流平
台。

本报记者 曾现金

记者问热点>>本报济宁5月23日讯 (见习记者
路帅) 济宁市教育局驻曲阜陵城镇东
果庄村工作组在驻村帮扶不到两个月
的时间里，就为当地老百姓办了11件实
事。送教下乡、电路改造、专家义诊、绿
化村路……受到了当地村民的称赞。

“我们就想踏踏实实地为老百姓办点实
事。”驻村第一书记陈伟说。

18日上午，记者来到曲阜陵城镇
东果庄村，还没进村，远远地就看到路
旁的200棵树苗特别显眼。“这都是驻
村工作组栽种的，以前路旁都是些乱
石岗和庄稼秸秆，种上树以后好看多
了，也显得特别整洁。”村民赵爱菊高
兴地说。

由于线路老化，东果庄村村民在夏
季用电高峰期时经常出现停电、跳闸等
事故，尤其是遇到刮风下雨天气，这些
现象更为普遍。

市教育局驻村工作组了解到情况
后，出资2万余元，对全村的外线进行了
更换。“更换了线路后，再也没出现过停
电、跳闸这些事，驻村工作组确实给咱
老百姓做了一件大实事。”年逾70岁的
任保坤老人说。

“我教书已经20多年了，以前觉得
自己学得差不多了，但是听了这堂课，

我感觉很新鲜，学到了很多新东西。”果
庄小学语文老师高友泉告诉记者，市教
育局组织的送教下乡很受师生的欢迎。

陈伟告诉记者，驻村工作组利用自
身优势，协调济宁学院第二附属小学与
果庄小学签订了“结对帮扶”协议，把城
里的优质教育资源分享到农村，让农村

的学生也能享受到优质教育。
“我们农村老师与外界接触的机会

少，教研活动很难开展，让城里的名师
来农村授课，对我们老师和学生来说都
是一个学习机会，我们希望以后能开展
更多这样的活动。”果庄小学校长张宗
田告诉记者。

驻村不到俩月 已办了11件实事
义诊、改电、送教……市教育局用心驻村受欢迎

有关一次性纸杯生产环
节使用添加剂的问题一直备受市
民关注。根据今年6月1日将实施
的新国标，纸杯外面的印刷图案
应轮廓清晰、色泽均匀、无明显
色斑。杯口距杯身15mm内、杯
底距杯身10mm内不应印刷。对
于纸杯的材质，不再强制要求
使用“可降解物质”材料。在
原材料上，为避免有毒溶剂
的产生，国标规定纸杯不应
有异味，不得使用回收材
料作为原料制作纸杯，也
不得人为添加荧光增白
剂、工业石蜡、工业滑石
粉等。

济宁检验检疫局从事食品包装研
究的专家介绍，纸杯口处拒绝印刷部位
对消费者是有好处的。“嘴部经常与杯
口接触，如果杯口处印刷图案，油墨中
含有的苯、甲苯、二甲苯等有害溶剂会
对身体造成危害。”

“很多市民青睐色彩鲜艳的纸杯，

一些商户为了迎合市场需求、节约成
本，不惜使用劣质含苯油墨的原料生产
纸杯，纸杯没有独立外包装，往往是多
个纸杯扣在一起打包销售，纸杯外面的
颜色很容易脱落。”该专家表示，市民应
尽量少用一次性塑料杯和纸杯。

据了解，新国标是首次对一次性纸

杯外观的印刷位置提出要求。此外，对
纸杯原材料、添加剂、包装也提出了更
高的要求。有关纸杯的挺度和渗透性能
要求，纸杯的底部和侧面均不应漏水、
渗水，如果纸杯太软，也不达标。纸杯的
所有包装材料要有足够的密封性和牢
固性，纸杯包装应防尘、防潮或防霉。

记者调查>>

市场上一次性纸杯
大都杯体印满图案

专家建议：选纸杯，别青睐色彩鲜艳

陈伟(左二)和同学们一起上实验课。 路帅 摄
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